

QUI EST FERDINAND MAYEGA ?

Ferdinand MAYEGA est journaliste, Développeur Web, essayiste, chercheur et conférencier. J'exerce le métier de journaliste depuis 1997. Comme journaliste, j'ai été amené à embrasser plusieurs disciplines et c'est aussi la raison de cette pluridisciplinarité. J'ai été lauréat en 2007 à la mention honorable du Prix International d'Excellence en Journalisme de l'Union Catholique Internationale de la Presse(UCIP) dont le siège est Genève en Suisse. Ce Prix récompensait deux reportages effectués en 2006 au Bénin au sujet du processus de démocratisation de ce pays et les souvenirs de l'esclavage et de la traite négrière dans la cité balnéaire et historique de Ouidah au Bénin. Prix décerné en juin 2007 à l'université de Bishop's de Sherbrooke au Québec lors du Congrès mondial de cette organisation professionnelle de journalistes.

J'ai été ancien correspondant de presse à Montréal au Canada pendant 5 ans. J'ai été collaborateur et chroniqueur sur la radio de l'université d'Ottawa au Canada pendant environ 8 ans, producteur et présentateur d'une émission sur l'immigration au Québec sur les ondes de la radio de l'université du Québec à Trois-Rivières pendant 2 ans, producteur et présentateur pendant un an de l'émission **7 Jours dans le monde** sur les relations internationales et l'actualité canadienne et mondiale sur les ondes de la radio CKBN située au cœur d'une réserve indienne au Québec, etc. Actuellement, je suis correspondant de presse en France notamment du journal camerounais La Voix du Centre basé à Yaoundé.

Mon métier de journaliste m'a aussi permis d'effectuer des reportages en Asie. C'est ainsi que j'ai été amené notamment pour un journal français à effectuer environ deux mois de reportages en Mer de Chine Méridionale sur le conflit aux enjeux géopolitiques et géostratégiques qui oppose la Chine et le Vietnam sur les Archipels des Paracels et Spratleys. C'est une expérience assez remarquable et enrichissante pour un journaliste d'origine africaine de sillonner l'intérieur d'un pays comme le Vietnam à la recherche des pistes d'information et d'observer le regard curieux des gens du pays qui croient avoir à faire à un journaliste Africain-Américain en souvenir à la guerre du Vietnam. Un ouvrage sur ce conflit et mon expérience asiatique est d'ailleurs en préparation.

Je suis spécialiste de la diaspora africaine, chercheur associé au Centre de Recherches Pluridisciplinaires sur les Communautés d'Afrique noire et de Diasporas basé à Ottawa au Canada. Auteur de nombreux articles sur la diaspora africaine, d'un ouvrage en 2010 sur le sujet de la diaspora africaine et le développement de l'Afrique. J'ai aussi participé à plusieurs ouvrages collectifs sur la question centrale du développement de l'Afrique avec la diaspora comme un des moteurs de son développement. J'ai développé des idées et de l'expertise

sur cette question depuis plusieurs années. À ce titre, je suis probablement le premier spécialiste de la diaspora africaine à avoir proposé la création de ce que j'appelle l'Indice de Visibilité d'un Pays par sa Diaspora(IVPD). Il s'agit d'un outil statistique et médiométrique permettant de montrer le dynamisme et le rayonnement d'un pays d'origine grâce à sa diaspora. Cet indicateur a été élaboré et proposé pour la première fois dans un article de recherche publié qui avait pour titre: "**La Diaspora du monde en Afrique dans l'Antiquité et le Moyen Age**". A ce jour, mon travail de recherche sur la diaspora africaine m'a permis de donner des conférences dans plusieurs universités nord-américaines, européennes et africaines par exemple.

Enfin, il est important de souligner que j'ai été honoré en 2012 de faire partie du **Dictionnaire Biographique de Quelques Canadiens d'origine camerounaise**. Ce dictionnaire biographique qui compte moins de 400 noms de Camerounais au Canada avait été initié par l'Association des Camerounais du Canada(ACC) et le Gouvernement du Cameroun. Ce dictionnaire avait été publié dans le cadre des 50 ans de relations diplomatiques entre le Canada et le Cameroun pour montrer quelques membres de la diaspora camerounaise et leur expertise respective. Il est important de souligner que la préface a été signée par l'ancien Premier Ministre du Canada Stephen Harper et le Président du Cameroun Paul Biya. Enfin, je suis passionné par le bénévolat.